



**Roberta Garza**  
"Los facilitadores de los horrores legionarios siguen de líderes" - P. 11



**Elisa Alanís**  
"Con Bartlett, veremos qué tan autónoma resulta la FGR" - P. 3



**Valeria Moy**  
"El Presidente puede aprovechar el oxígeno que da el T-MEC" - P. 27

**Roce diplomático.** Llama Relaciones Exteriores al gobierno de Añez a cumplir con la Convención de Viena y manda protesta a la OEA por "acciones de intimidación"

## Bolivia espía y asedia la embajada mexicana

CAROLINA RIVERA, CIUDAD DE MÉXICO

La Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE) se quejó de la presencia excesiva de personal de servicios de inteligencia y de seguridad del gobierno boliviano en la residencia y en la embajada de México en La Paz.

La dependencia llamó a las autoridades encabezadas por la

presidenta Jeanine Añez a respetar la Convención de Viena sobre relaciones diplomáticas, que prevé la inviolabilidad y seguridad en las embajadas.

En sendas cartas a la OEA y a la CIDH, la Misión Permanente de México denunció "intimidación" al personal diplomático mexicano en la residencia y a la propia embajadora. PAG. 6



**"Vigilancia con drones"**  
Evo condena acoso típico de "dictaduras militares"

AGENCIAS - PAG. 6



**Robo de libro**  
Desconocía AMLO que Valero sufre cleptomanía

JANNET LÓPEZ - PAG. 7

## Reclama 4T a Grupo México por incumplir compromisos

E. CASTILLO Y G. MEDINA, CDMX

La minera niega señalamientos por crisis ambiental y rechaza plazo de Semarnat. PAG. 8



**Oaxaca.** Asesinan a alcalde y síndico en festejo navideño

P. 17



## Santa acuático. Persiste la inundación en Venecia

Venecia volvió a enfrentar el fenómeno de la marea alta, que alcanzó un pico de 144 centímetros y cubrió el suelo de 60 por ciento del casco histórico, por lo que las sirenas de alerta sonaron dos ocasiones durante la madrugada, en lo que ya son consideradas las peores inundaciones en medio siglo con la consecuente caída en picada de la actividad turística en esta ciudad Patrimonio de la Humanidad. REUTERS

## Inauguran el Túnel Emisor tras 11 años de construcción

MELISSA DEL POZO, CDMX

El presidente Andrés Manuel López Obrador inauguró el Túnel Emisor Oriente, de 62.4 kilómetros de longitud y que puede procesar 250 metros cúbicos de agua por segundo, en compañía de la jefa de Gobierno capitalino, Claudia Sheinbaum, y de los gobernadores de Hidalgo, Omar Fayad, y del Estado de México, Alfredo del Mazo. PAG. 18 Y 19

**Slim sugiere cómo crecer**  
Invertir 70 mil mdd al año en infraestructura, la vía

NOTIMEX - PAG. 10



P. 4

**Lado B.** El Nenuco era mi juguete favorito, evoca Elisa Carrillo